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Protokoll 

34. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich) 

Datum: 05.05.2022 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:10 Uhr Sitzungsleitung: Johannes Neidel 

Ende:  22:54 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X ET Elisabeth Täschner X 

MS Maximilian Schwabe X DD Dirk Damaschke X AO Amy Otto X 

RR Riad Rustum E IA Ibrahim Ammar X    

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  X IC Iris Cramer E JSch Joleen Schubert X 

ShS Shubham Sharma X FK Fabian Kaulfuß X OH Oliver Heymer X 

   AS André Straßheim X    

Es sind keine Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 12 von 15 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung. 

 

3. Finanzanträge 

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des Referats Hochschulpolitik in Höhe 

von 50 € für den Druck von Wahlplakaten vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss in Höhe von 50 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 0 0 

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen. 

Die AG Umwelt stellt einen Finanzantrag in Höhe von 25 € für die Druckkosten von Flyern. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 25 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 2 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Die AG Umwelt stellt einen Finanzantrag in Höhe von 110 € für Zutaten zur Deoherstellung. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 110 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt ein Vertrag mit der AG BigBand und der Uni vor zum Spielen beim Bunten Campus ab 

18 Uhr für eine Stunde, wofür die BigBand 100 € bekommt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vertrag in Höhe von 100 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 0 0 

Der Vertrag wurde einstimmig angenommen. 

Die AG BigBand hat einen Antrag am letzten Freitag für den folgenden Samstag eingereicht. Dafür 

soll eine allgemeine Regel geschaffen werden. 

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Anträge, die nicht fristgerecht eingereicht werden, ab sofort 

ohne Abstimmung abgelehnt werden? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 1 

Anträge, die nicht fristgerecht eingereicht werden, gelten ab sofort als automatisch abgelehnt. 

ShS betritt die Sitzung, es sind nun 13 von 15 gewählten Mitglieder anwesend 
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Der FSR 1 stellt zwei Finanzanträge. Den ersten in Höhe von 40€ für Preise für die Veranstaltung 

„Schlag die Fakultät“ und den zweiten in Höhe von 30 € für zwei Sets Stapelbecher. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die beiden Finanzanträge in Gesamthöhe von 70 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 1 0 

Die Finanzanträge wurden angenommen. 

Die AG Fahrrad stellt einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für die Anschaffung von Fahrrader-

satzteilen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 150 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 0 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Es liegt ein Nutzungsantrag für den Mehrzwecksaal der Alten Mensa mit dem AKAS für den indi-

schen Kulturabend am 07.07. vor. Für uns entstehen dabei keine Kosten. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Nutzungsantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 0 1 

Der Nutzungsantrag wurde angenommen. 

Der FSR 4 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 80 € für die Einmietung im EAC für die Veranstal-

tung „Schlag den Prof“ am 12.05. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 80 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Der FSR 6 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für zehn 5 € Gutscheine von der Alten Mensa 

als Trostpreis bei der Veranstaltung „Schlag die Fakultät“. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 50 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

13 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der FSR 5 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 40 € für einen Teilnahmebeitrag für die KaWuM. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 50 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 1 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Es liegt der überarbeitete Pachtvertrag der AG Garten vor. Die Pacht wird vom Freiberger Garten-

verband bezahlt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Pachtvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 1 1 

Der Pachtvertrag wurde angenommen. 
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4. Protokollabstimmung 

Es liegen keine Protokolle zur Abstimmung vor. 

 

5. Digitalisierungsstrategie der TUBAF 

• OPAL-Kurs mit Einschreibung, Mitteilungen, Ansprechpartner (E-Mail), Lehrzeiten 

• Skripte wünschenswert 

• Nutzung von Aufstellbeamer (Eulen) 

• regelmäßiges Schulungsangebot für digitale Lehre, soweit verpflichtend wie möglich 

• Basics der Technik, hybride Vorlesungen, Mikrofonnutzung 

• Kommunikation zu Lehrenden verbessern? 

• mehr Eduroam 

• Punktekonto, Nachweis von Lehrveranstaltungen 

• Stand der Technik in Hörsälen 

20:49 Uhr – Sitzung wird unterbrochen 

20:59 Uhr – Sitzung wieder aufgenommen 

 

6. Inforundlauf 

6.1 Technik 

Es wurde alles Offene zum Beirat Rechentechnik geklärt. 

AO stellt mehrere Konzepte für eine hybride Sitzung vor. Diese Vorstellung ist dem Protokoll bei-
gefügt. Variante 1 kann sehr unruhig sein, ist dafür aber kostengünstig. Auch eine Kombination 
aus Variante 2 & 3 ist denkbar. Langfristig sind Konferenzmikrofone sinnvoll, außerdem hat im-
mer jemand einen Laptop dabei. Eine gewisse Grundausrüstung liegt schon im Besprechungszim-
mer vor, deren Benutzung soll angefragt werden. Für einen Sitzungslaptop könnte auch einer der 
FSRs nutzen oder über eine interne Umsetzung an einen herangekommen werden. 

6.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurden Wahlplakate, Werbung für den Bunten Campus und Werbung für die Mitgliederver-

sammlung des Rektorats erstellt. 

Die Werbung für die AG Fahrrad und die Studi-Tage kommt noch. 

Es kam die Idee auf, dass wir dem Kanzler ein Geschenk zur Ernennung machen. 

6.3 Soziales und Internationales 

Die Exkursion am Samstag nach Dresden lief gut. 

Das Gespräch mit der VMS wurde auf nächste Woche verschoben. 

Es kam eine Beschwerdemail vom StuRa Mittweida, dass nur ein Studierender im Verwaltungsrat 

des Studentenwerks sitzt. Wir haben dafür Werbung gemacht und es hat sich niemand weiter ge-

funden. Von daher können wir nicht mehr tun. 

Im Barbarakeller gibt es WLAN-Probleme, da wird ein Antrag an das D1 gestellt. 

Für die Semesterticketumfrage gibt es zwei Möglichkeiten: eine einfache Abstimmung über das 

Semesterticket mit den Möglichkeiten „ja“ und „nein“, die hätte aber nur einen empfehlenden Cha-

rakter oder eine studentische Vollversammlung und danach Studierendenentscheid mit einem 

weisenden Charakter. 
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Für die AG Fahrrad gibt es die Möglichkeit für eine Sparkassenprojektförderung. Hierbei sind ak-

tuell noch Probleme mit einer zu benennenden Person. Die Abstimmung folgt dann nächste Wo-

che. 

6.4 Studium und Bildung 

Es wurde eine Liste mit noch abzuarbeitenden Aufgaben erledigt und diese angefangen sowie mit 

den allgemeinen Aufgaben des Referats. 

Im Laufe der digitalen Semester ist das Thema Datenschutz etwas untergegangen. Es wurde sich 

dazu mit Frau Unger in Kontakt gesetzt und das Thema wird im Auge behalten. 

Es wurde sich mit Prof. Amro bzgl. Übersetzungen von Ordnungen in Verbindung gesetzt. Es gibt 

keine offiziellen Möglichkeiten, Ordnungen in andere Sprachen zu übersetzen. Am Institut für 

Bohrtechnik und Fluidbergbau werden für die ausländischen Studierenden alle wichtigen Infor-

mationen übersetzt. Dort kam die Idee auf, diese Übersetzungen über HiWi-Verträge zu regeln. Da 

das aber Rechtstexte sind, müssen die von Menschen mit fachlichen Vorkenntnissen übersetzt 

werden. Das langfristige Ziel sollte sein, alle schriftlichen Informationen bilingual zur Verfügung 

zu stellen. Aktuell müssen aber kleine Schritte getätigt werden, beginnend mit englisch-sprachi-

gen Studiengängen. 

In der Fakultät 6 soll ein Pilotprojekt starten. Dabei geht es um ein studentisches Meinungsbild 

mit anschließender offener Diskussion. Grund ist, dass viele wissenschaftliche Arbeitsstellen nicht 

mehr besetzt werden. Dabei soll herausgefunden werden, wie die aktuellen Studierenden zum 

Arbeiten später an der Universität stehen, wie Arbeitsplätze und Promotionen für sie attraktiver 

wären usw. Unterstützung der GraFa soll hierfür angefragt werden. 

Im Seminar zum Modul „Bioverfahren in der Umwelttechnik I“ gibt es Unstimmigkeiten zur Kon-

trolle der Anwesenheitspflicht. Diese soll über ein Testat erfolgen, da laut Aussagen des Seminar-

leiters keine Anwesenheitsliste geführt werden darf. Das wird im Prorektorat Bildung angespro-

chen. 

Am Dienstag, den 03.05., war Sitzung der Rektoratskommission Bildung. Eine entsprechende 

stichpunktartige Zusammenfassung aufgrund der Fülle an Themen und Länge der Sitzung liegt 

dem Protokoll bei. 

6.5 Hochschulpolitik 

Jens Then wurde als Kanzler letzte Woche Donnerstag ordnungsgemäß bestellt. 

Letzten Donnerstag war eine Akkreditierungskommission zwecks der UniCERT-Reakkreditierung 

an der Uni. Es wurde kritisiert, dass Sprachkurse bei vielen Studiengängen nicht anrechenbar 

sind. Bisher war es so, dass man zu Beginn eines Sprachenkurses eine Unterschrift zur Verzichts-

erklärung abgeben muss, für den Fall, dass zu wenig Teilnehmer dort anwesend sind. Das soll 

geändert werden. 

Es wurde ein Dokument zum Sammeln von Problemen beim D2 erstellt und an die Gremien ver-

teilt. 

Für die Plakataktion wegen der Wahlen gab es zu wenige Rückmeldungen. Daher gibt es keine 

persönlichen, sondern allgemeine Plakate. Dabei überraschte das Medienzentrum positiv, da 

diese Plakate sehr schnell gedruckt wurden und auch die FSRs, die diese sehr schnell verteilt ha-

ben. 

Für die KSS-Sitzung wurde der Raum SPQ-1302 gebucht. 

Am nächsten Montag findet der nächste Gremienstammtisch statt und am Mittwoch die Mitglie-

derversammlung des Rektorats. 
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Das D1 hat einen Bedarfsantrag für ein Gremiengebäude entworfen, auf Grundlage des eingereich-

ten Raumbedarfskonzepts. Dieses geht ans SMWK und beinhaltet 340 m2 Bürofläche, einen 45 m2 

Sitzungsraum, einen Probenraum für die BigBand von 40 m2, 302 m2 Lagerfläche und einen 

110 m2 Mehrzwecksaal. 

Es gibt jetzt einen Fahrradständer am Büro. 

6.6 Kultur und Sport 

Für die Unisportolympiade wurden noch Ergänzung zum Thema bezahlbarer gesunder Ernäh-

rung gemacht und angemerkt, dass mehr Sportangebote auf dem Campus angeboten werden soll-

ten. Außerdem wird noch nach jemandem von der Öffentlichkeitsarbeit gesucht. 

Für den Bunten Campus gibt es aktuell tägliche Umstrukturierungen, die Planung ist jetzt aber 

beendet. Es gibt jetzt Getränke- und Essensmarken und es werden noch Personen für den Abbau 

benötigt. 

Es hat ein mental coaching mit 20 Personen stattgefunden. ShS und OH waren anwesend. 

Die Studi-Tage-Umfrage wird heute noch ausgewertet. 

6.7 Finanzen 

Es wurde mit Frau Brodauf wegen des Haushaltsplans gesprochen, der Haushaltsabschluss läuft 

noch, es hängt da aktuell an den Inventarisierungslisten. 

Die überarbeiteten Ordnungen sind noch im Justiziariat. 

6.8 Sprecher 

Der StuRa-Newsletter wurde geschrieben. 

Es gab wieder ein „Deine Uni ist mehr“-Treffen. Dabei ging es darum, die Uni attraktiver zu ma-

chen, das Profil zu schärfen und eine bessere Social Media Präsenz zu zeigen. 

Mitte Mai soll es ein Treffen mit Frau Dr. Schellbach, dem Rektor und dem Theaterintendanten 

geben. 

6.9 Vorsitz 

Die Studi-Tage wurden abgeschlossen. 

Es wurde in der ÖA mitgearbeitet. 

Nächste Woche finden die FSR-Wahlen statt. 

 

7. Sonstiges 

Es gibt keine weiteren Informationen. 

 

8. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 12.05.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des Rek-

torats statt. 


